

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 28.07.2017

---

*Anwesende Mitglieder: Tierrechte, Antidiskriminierung, Gegen Antisemitismus, Außen, PR, Presse, Datenschutz, Familiäre Verpflichtungen, Lehramt, Vorstand (4), Studierendenratspräsidium*  
*Gäst\*innen:*

Mit 13 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Familiäre Verpflichtungen

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Aufstehen gegen Rassismus/Antidiskriminierungsreferat

2) FS Politik

TOP 3: Finanzanträge

1) Kamera

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Feriensitzungen

2) LIZ-Sommerfest

3) Protokollführung

4) Kamera

5) Diskussion über Diskriminierung durch die UB-Ordnung

6) PM Tierrechtsreferat: Tierhaltung im Zirkus

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

---

## **TOP 0: Formalia**

Protokollführung: Familiäre Verpflichtungen

Redeleitung: Gegen Antisemitismus

Sitzungsleitung: Außen

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: einstimmig angenommen

Anmerkungen zur Tagesordnung:

- Diskussion zur geheimen Abstimmung

## **TOP 1: Rundlauf**

### **1) Berichte**

#### **a) Antidiskriminierung**

- Mittwoch, 2.8., 18 Uhr, Veranstaltung zu Asylrechtsverschärfung

## **b) Außen**

- LAK am 23.7. in Konstanz:
  - Klagen gegen Studiengebühren: LAK beschloss, die Klagen zu unterstützen, u.a. durch die Initiative unseres Vorstandes wurde für Geld geworben und darum gebeten, weitere Kläger\*innen zu finden (nicht nur ein Kläger pro Universität, falls es zu Studienende kommt während Klage noch läuft)
  - LHG-Novelle: Positionspapier beschlossen (die Position zu den Doktorand\*innenkonventen entspricht nicht unserer, da wurden wir überstimmt, sonst entspricht sie auch unseren Positionen)
  - LHG-Novelle: das politische Mandat soll komplett aus dem LHG gestrichen werden... Diskussionspunkt: was tun? (Vorstand hat an TelKo heute morgen teilgenommen)
- fzs-MV in Potsdam vom 4.-6. August: Anträge im StuRa zur Mandatierung werden nächsten Dienstag abgestimmt
- AS-Sitzung vor der MV: ich fahre ab dem 2. August hin.
- Lernfabriken meutern macht vom 30. September bis 1. Oktober wieder eine Konferenz, Hannover

## **c) Datenschutz**

- Film "Im inneren Kreis" wird am 19.10. gezeigt

## **d) Erasmus und ausländische Studierende**

Nicht besetzt

## **e) Finanzstelle**

- Nicht anwesend

## **f) Gegen Antisemitismus**

- 3 neue Stellvertreter haben sich beworben, eine vierte Stellvertreterin wird sich zum WiSe bewerben
- Beginn der Sommerpause, letzte Abrechnungen sind eingereicht

## **g) Gegen Faschismus**

- Nicht anwesend, bereiten uns auf das nächste Semester vor

## **h) Gender**

- Nicht anwesend

## **i) Hochschulpolitik (HoPo)**

Nicht besetzt

## **j) Internationale Studierende**

- Nicht anwesend

## **k) Kommunikation und Wissenssicherung**

Nicht besetzt

## **l) Kultur**

Nicht besetzt

## **m) Lehramt**

- Überlegungen eine Fachschaft zu werden
  - Gibt es an mehreren deutschen Universitäten; haben Kontakt aufgenommen zur Uni Regensburg
  - Viele Vorteile für uns
  - Ziel: Innerhalb des nächsten Jahres Fachschaft werden, aber erst am Entstehen, weitreichende Änderungen wären vonnöten
    - Diskussion: es werden sowohl Bedenken als auch positive Aspekte geäußert (Frage nach Satzungsänderungen, StuRa-Vertretung, Fachbereich vs. Lehramt, Zugehörigkeit nach Prüfungsordnungen), Wunsch, zu einem Treffen einzuladen, sobald es konkrete Pläne gibt, um gemeinsam darüber zu diskutieren
- Erstie-Programm
  - 6.10. Grillen
  - 11.10. Zlb Infoabend
  - 19.10. Kneipentour

## **n) Politische Bildung**

- Nicht anwesend

## **o) PR**

- Fotowettbewerb für den Semesterplaner wird noch heute oder Anfang der nächsten Woche ausgeschrieben.
- Semesterplaner wird wieder nach altem System gestaltet
- Frage nach anderen Formaten, wie kleiner Kalender, oder auch Kugelschreiber, praktisch und würde Werbung für AStA machen
- GO-Antrag: Diskussion darüber in Planungs- und Diskussionstop

## **p) Presse**

- gestern Abend Zusammengesessen und 2 neue Leute waren da! :)
- nächste Ausgabe: Selbstbestimmung/Mitbestimmung/Autonomie (erlangen)
- Anfragentext:

Liebe Fachschaften,

Liebe Referate/Autonome-Referate,

Liebe Gruppen und weitere Interessierte,

wir, die berta\* Redaktion, wollen euch ein weiteres Mal herzlich einladen um bei der nächsten Ausgabe (November 2017) wieder mitzuschreiben!

Das Thema der Ausgabe ist „Mitbestimmen/Selbstbestimmung/Autonomie (erlangen)“.

Unsere Idee dahinter ist, Themen wie politische Teilhabe/Politikverdrossenheit, sowie Autonomie in jedem Sinne (z.B. fremde Umfelder evtl. Krankenhaus, Amt oder komplizierte Bereiche z.B. Datenschutz/online Auftreten) anzusprechen.

Gerne veröffentlichen wir auch Artikel über Menschen, denen Autonomie aberkannt wird, beziehungsweise deren Selbstbestimmung nicht wahrgenommen oder akzeptiert wird.

Wie immer haben wir uns bemüht, das Thema so allgemein wie möglich zu halten, damit Ihr eure Ideen einbringen könnt!

- Redaktionsschluss 25. Oktober
- Verteilen: 6.-10. November
- Bei Fragen zum Format eures Textes, könnt Ihr uns gerne jederzeit schreiben. Werft jedoch vorher einen kurzen Blick auf unseren blog ([berta.stura.org](http://berta.stura.org)) und schaut euch dort das Stylesheet (<http://berta.stura.org/stylesheet-fuer-eingereichte-beitraege>) an.

#### **q) Regenbogen**

- Nicht anwesend

#### **r) Sozial**

Nicht besetzt

#### **s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

- Kein Bericht

#### **t) Studieren ohne Hürden (SoH)**

Nicht besetzt

#### **u) Tierrechte**

- Runder Tisch zum Thema Wildtierverbot Zirkus geplant: Fraktionen aus Freiburg und aus Städten wo das Verbot bereits durchgesetzt ist (Heidelberg, Stuttgart, Baden-Baden, Heilbronn, Tuttlingen) werden wir einladen, ist für Oktober geplant
- Zirkus Charles Knie kommt im August nach Freiburg, Pressemitteilung wurde verfasst, soll abgestimmt werden

#### **v) Umwelt**

- Nicht anwesend

#### **w) Vorstand**

- Bericht LAK
  - Klage
    - LAK-Beschluss, Klagen werden unterstützt
    - habe Konzept präsentiert, sieht gut aus mit den finanziellen Mitteln
    - Kläger\*innen finden sich: Karlsruhe (2), Stuttgart (1), Sigmaringen evtl. jmd über MH
  - LHG-Novelle
    - Diskussion zum Positionspapier:
      - es wird das politische Mandat gefordert
      - Statusgruppe Promovierende schwach Soll-Forderung
      - wir haben einen Punkt zur Gleichstellung eingebracht
        - Vetorecht der Gleichstellungsbeauftragten bei Berufungen

- Verbot der Pflicht des generischen Maskulinums in PO und Arbeiten
- Hochschulen sollen auf Parität. Gremienbesetzung hinwirken
- fzs-Mitgliederversammlung in Potsdam 04.-06.08, wir haben am Dienstag Anträge zur Mandatierung im StuRa eingebracht und werden mit einer quotierten 4er-Delegation hinfahren
- Markt der Möglichkeiten am 13.10.
  - Anmeldephase läuft, Deadline ist der 28. August! Mehr Infos: <https://www.stura.uni-freiburg.de/service/erstsemester/markt-der-moeglichkeiten-2017>
  - 4 Tische für StuRa, wird aufgeteilt
  - Referate können sich bewerben, um ein Stimmungsbild zu erhalten, ob sie vertreten sein wollen, ist aber keine Verpflichtung
- Ausschreibung:
  - 4 Vertreter\*innen in der SWFR-Vertretungsversammlung + Stellvertreter\*innen
    - Bewerbungsschluss: 31.07
- Befreiungssatzung für Internationale Studierende war Thema im Senat am Mittwoch
  - Außerdem war ein beratender Sitz für die Statusgruppe der Doktorand\*innen Thema, aufgrund der Änderung des LHG
- Schlüsselanlage im AStA-Haus wurde ausgetauscht, die Schlüsselvergabe erfolgt wie gewohnt über das Sekki
- Das Rektorat möchte mit der Studierendenvertretung die "Gesamtvision für die Uni Freiburg" diskutieren, dies wird wahrscheinlich in der StuRa-Sitzung am 07.11, also in der neuen Legislatur, geschehen
- PM Abschaffung des politischen Mandats der VS in Baden-Württemberg im Zuge der LHG-Änderung:
  - [https://www.stura.uni-freiburg.de/news/pm\\_politisches\\_Mandat](https://www.stura.uni-freiburg.de/news/pm_politisches_Mandat)
- Sprechzeiten in der vorlesungsfreien Zeit
  - Dienstags 11-13 Uhr & Donnerstags 14-16 Uhr
- Umbau des Innenhofs wurde bewilligt, das asbestbelastete Dach kommt weg

## **x) Studierendenratspräsidium**

- StuRa-Sitzungen finden in den Ferien am 22.08., 19.09. und 10.10. statt
- Statistiken über Redeanteile und Anwesenheit in den Sitzungen werden wieder erstellt und auf der Homepage hochgeladen.

## **TOP 2: Raumanträge**

### **1) Aufstehen gegen Rassismus/Antidiskriminierungsreferat**

Gruppe: Aufstehen gegen Rassismus/Antidisreferat

Raum: Konf 1

Termin: 08.08. 20-22 Uhr

Veranstaltung: Bündnistreffen

Erklärung: Plenum von Aufstehen gegen Rassismus an dem sich auch das Antidis-Referat beteiligt.

Diskussion

Abstimmung: 13/0/0

## 2) FS Politik

Gruppe: Fachschaft Politik

Raum: konf 1

Termin: Di 10.10.17 und Do 12.10.17 9-13 Uhr

Veranstaltung: Ersti-Frühstücke

Erklärung: Wie jedes Jahr möchte die Fachschaft Politik wieder ihre Erstfrühstücke im konf1 abhalten.

Diskussion:

- GO-Antrag alle Raumanträge zur Ersti-Woche gemeinsam an einem Termin abzustimmen - dafür: 8 dagegen: 1 enthalten: 4
- Erklärung: wenn gemeinsam Ende August abgestimmt wird, können alle gleichermaßen berücksichtigt werden, wird bis 25.8. vertagt

## TOP 3: Finanzanträge

### 1) Kamera

Antragssteller\*innen: Vorstand

Betrag: Wir haben drei Modelle nach folgenden Anforderungen ausgewählt. Erstens sollten sie eine gute Lichtstärke aufweisen können. Zweitens sollten sie bedienungsfreundlich sein und drittens, verschiedenen Aufnahme- und Einstellungsmodi vorweisen (Programmautomatik bis manuelle Einstellung). Außerdem haben wir auf einen vorhandenen Blitz (integriert oder im Lieferumfang enthalten). Die Hauptanforderung an die Kamera ist jedoch die Aufnahme von Portraits und Dokumentation von politischen Veranstaltungen. Die Preise für solche Kameras liegen bei ca. 300 Euro aufwärts. Die Modelle, die wir herausgesucht haben liegen in einem Rahmen von 387,00 Euro bis 595,00 Euro.

Daher beantragen wir 600,00 Euro für eine neue Kamera (5,- Euro Spielraum für evtl. Versandkosten).

Zweck: Fotokamera für die Studierendenvertretung

Erklärung: Da die alte Kamera vermutlich gestohlen wurde, beantragen wir hiermit eine Neue.

Diskussion: Anmerkung der Finanzstelle: Für die Kamera wurden bereits Rücklagen von 920 Euro gebildet. Der beantragte Betrag kann also komplett aus den Rücklagen finanziert werden.

Nachfrage, wie oft und wofür die Kamera genutzt wird, was sie können muss, ob ein Stativ sinnvoll wäre, soll die Kamera zukünftig verliehen werden (an Referate, an Externe), hat alles Einfluss, ob der Preis für die Kamera gerechtfertigt ist

GO-Antrag die Debatte zu beenden und abzustimmen, keine Gegenrede

Abstimmung: 13/0/0 – 600€ bewilligt

## TOP 4: Planungen und Diskussionen

### 1) Feriensitzungen

Anfang Ferien und letzte Ferienwoche, dazwischen im 2-Wochen-Takt (im Anschluss an die StuRa-Sitzungen), nächste Termine wären dann 11. und 25. 8.

### 2) LIZ-Sommerfest

Soll es dieses Jahr wieder einen Stand geben, um den StuRa/AStA vorzustellen? Sommerfest ist am 5.8., Vorstand ist an diesem Tag nicht in Freiburg. Frage, ob jemand den Stand übernehmen möchte, wird über den e-Mail-Verteiler geschickt.

### **3) Protokollführung**

Generell gibt es unterschiedliche Protokollstile. Trotzdem soll darüber nachgedacht werden: Was sollte wirklich im Protokoll stehen? Wie genau sollen Diskussionen mitprotokolliert werden? Soll es einen Leitfaden für das Protokoll geben?

- Inhalte der Diskussionen sind wichtig, um Transparenz nach außen zu gewährleisten und Entscheidungen nachvollziehen zu können
- Wunsch nach einem Leitfaden scheint bei mehreren Referent\*innen vorhanden zu sein.
- Frage, ob bei Diskussionen die Redebeiträge den Referaten zugeordnet werden sollen, Aspekte dafür und dagegen (Transparenz vs. Einheit innerhalb des Gremiums).
- Vorstand wird sich diesem Wunsch nach Leitfaden annehmen.

### **4) Kamera**

kurzes Meinungsbild zum Ausleihen (wer darf die Kamera ausleihen? Wie leiht man die Kamera? - Liste, Unterschrift, wie andere Sachen, die man übers Sekki ausleihen kann)

- Personen, die sich mit Kameras auskennen, können sich bei der finalen Auswahl der Kamera einbringen
- Anforderungsprofil Kamera: vorallem Portraitfotos, daher werden Objektive mit kompaktem Design bevorzugt, Kamera soll auch für Laien benutzerfreundlich sein
  - GO-Antrag: Debatte zu beenden, keine Gegenrede

### **5) Diskussion über Diskriminierung durch die UB-Ordnung**

- Mitarbeiter/Sicherheitsleute dürfen Menschen nach ihrem UB-Ausweis fragen, da Hausrecht; nachfragen wird vorallem durch äußere Merkmale ausgelöst; Kontrollen sind immer durch 'einen Anlass' gerechtfertigt; inwieweit kann/soll sich der AStA/StuRa dazu positionieren?
  - GO-Antrag, jetzt zu PM Tierrecht weiterzugehen aufgrund der fortgeschrittenen Uhrzeit, keine Gegenrede

### **6) PM Tierrechtsreferat: Tierhaltung im Zirkus**

- es gibt bereits eine Stellungnahme durch den StuRa, die sich gegen Tierhaltung im Zirkus ausspricht
- Diskussion über den Text der PM (wurde angebeamert)
  - Mehrheit spricht sich für eine derartige PM aus, allerdings gibt es einige Kritikpunkte in Bezug auf sprachliche Formulierungen; Tierrechtsreferat soll nochmal überarbeiten und herumschicken, wer noch Kritikpunkte hat, kann sie dann äußern;
  - Abstimmung, dass generell über die PM abgestimmt wird, unter der Prämisse, dass Tierrechtsreferat nochmal überarbeitet und auf Kritikpunkte eingeht

Aufgrund der fortgeschrittenen Zeit werden die Punkte LHG-Novelle, Abschaffung des politischen Mandats, Bankwechsel und Anschaffung neues „Werbematerial“ vertagt auf den 11.08.

## **TOP 5: Sonstiges**

## **TOP 6: Termine**